
ユース例会にあたって
大原真之介

最近感動した取り組み
がありますので紹介しま
す。
千葉 YMCA リーダー
OB・OGの主体的な活動
のことです。
YMCA での野外ボラ
ンティア活動を通して出
会った仲間とともに、現在音楽活動をしている女性アーティスト
RAMUさん（ぎゅうリーダー）を中心としたバンドは、ライブや
配信活動など多岐にわたって活躍し展開しています。その一方で
YMCAの後輩リーダーに対しYMCAの活動にもっと関わってほ
しい、また、ここでしか経験できない素晴らしさや価値を伝えた
いという想いから、自主制作したキャンプソングの音源やグッズ
販売をし、その収益を現役リーダーたちの交通費や活動資金とし
て全額寄付しているとのことです。これはとてつもなく素晴らし
い取り組みだと思います。
・YMCAの活動を通して最高の仲間と出会えたこと！
・��ボランティアでの社会貢献活動に価値を見出し、それを次の
ランナーにつなげたいという想いのリレーがつながっている
こと！
・何より自分達が楽しんでいること！
大原なんだか刺激を 200%受けてしまいます。来週ギターを
持って小林主事の待つ千葉YMCAに乗り込みます。改めて取材
します。飲みます。。。自称シンガーソングライターのおおはらし
んのすけの血が騒ぎます。また報告します！笑
この記事をご覧になったワイズの皆さん！まず
は右のQRコードより学生支援・音源購入してく
ださい！！！
ワイズとしてのユース支援の本質や答えはきっと近
くにあるのかもしれません。

iGo = Internships for Global Outreach（アイゴー：「世界に手を伸ばす
ためのインターン制度」）青年の成長を目的として、YMCA やワイズメン
ズクラブ会員で事業を行っている者が、ユースに国際的なインターン（職
業体験）の場を提供するプログラム。申請時に 18 歳から 29 歳の者が対象。
2020-21 年度に廃止された YEEP の後継プログラム。

BF、iGo・STEP

10月会員数 10月出席者 10月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
22名 メンバー	 15 名 75％（15/20） 9月まで 1110524 29200 会長 相川　達男

メネット	 10月分 0 10月例会スマイル	 0 副会長 小松　重雄
内広義会員2名 コメット 会計 駿河　幸子

ゲスト	 書記 山﨑　常久
休会 1名 ビジター	 残高 1110524 累計 29200 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口　　真

11NOV

国際会長　シャナヴァスカーン（インド）
主　題：“Together for better world”
 「より良い世界のために、共に」
スローガン：“Arise and Shine”「立ち上がろう、そして輝こう」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力で
はない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

11月例会
日時　11月 21日（木）19：00～ 20：45
会場　東京YMCA江東センター　303号室＆ ZOOM
受付　会計　駿河幸子君

第１部

司会� 宇田川敬司君
プログラム
開会点鐘� 副会長　小松重雄君
会長挨拶＆講師紹介� 副会長　小松重雄君
リーダー・ゲスト紹介� 大原真之介君
ゲスト：﨑山祐弥君（にっこー）、石井遥翔君（ジェット）、岩
渕穂香君（ぽにょ）、後藤夏海君（りぱ）、山﨑夏美君（るび）
リーダーによる発表・報告
� 全国リーダー研修会報告：香々見咲君（ぱむ）、貝瀬真帆君（く
ろ）
� お楽しみ保育報告：川内梨叶君（ころ）、辻勇翔君（きなこ）
質疑応答

スマイル・ハッピーバースデー・結婚記念日・各種報告
閉会点鐘� 副会長　小松重雄君

第２部（懇親軽食会）

司会� 大原真之介君
食前の祈り� 駿河幸子君
歓談
中締め� 大原真之介君
今月のHappy�Birthday
� �佐藤明生君（12日）、藤井寛敏君（13日）、大原真之介君（19
日）

今月の結婚記念日　�
� 鈴木夫妻（６日）、小松夫妻（13日）

今月の聖句

「ヨブは答えた。「お前まで愚かなことを言うのか。わたしたちは、
神から幸福をいただいたのだから、不幸もいただこうではないか。」
このようになっても、彼は唇をもって罪を犯すことをしなかった。」

（ヨブ記　２章 10節）

今月の
強調テーマ
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10月合同例会　～カモン栄一！～
山﨑常久

10 月の例会はグリーンとひが
しと 3 クラブ合同例会。グリー
ン樋口さん中心に、挨拶等の順
番もキチっと決めてあるワイズ
らしい例会でした。開会点鐘を
ひがしの鮎澤会長、挨拶を江東
の相川会長、能登半島緊急支援
募金の後にゲスト＆ビジター紹
介をグリーンの樋口会長、山本

関東東部部長の公式訪問＆挨拶もあり、食事は明治座の弁当。
卓話は澁澤資料館の桑原館長で話題は「澁澤栄一と東京の街づ
くり」。興味深いお話の後は各種報告、YMCA 報告、誕生日祝い、
結婚記念日祝いと続き、グリーン樋口会長による閉会点鐘で例
会は終了。多くのメンバーは 2 次会に流れ、夜が更けるまでワ
イワイガヤガヤと楽しみました。流石に艶福の話しは出ませんで
したけど、そこだけはもうちょっとカモン栄一！
（参加者：相川、安齋、井口、大原、小松、島田、鈴木、駿河、藤井、本間、
柳澤、山﨑）

関東東部大会２０２４
藤井寛敏

１０月１９日　１１時３０分川
越駅着。会場への案内には誰
もいない。７月に評議会をやっ
たらしいからみんな分かってい
るのだろうとのこと（？）何と
かたどり着く。１０月の第３土
曜日は例年江東区民祭りでの
クラブメンバー総出で焼きそば
を提供するクラブ最大のイベン
ト。当日はあまり役立に立たない（？）小生と安齋さんが部大
会に出席。１２時から山本部長挨拶の後、「ワイズに興味を持ち
つつも一旦は関わりを保留されている（区次期理事の山下さん
の言）Creative Arts Tokyo の皆さんによるミュージカルを拝
見聴。子供の居場所について関心を持っているグループとかで
いくつかの小品との関連は理解できなかったが最後の “You will 
be found” でちょっと単純に納得。熱演に拍手。そのあと開会
点鐘からの例会形式で山田公平東日本区理事のあいさつと長尾
昌男直前部長が乾杯の音頭を取り、後、食事をとりながら自由
な交流となった。遅い時間の食事だったせいかビール、料理は
不足気味であった。　伊東クラブから３人のメンバーが来年の周
年行事の PR にいらっしゃっていたが出席者が少なめでちょっと
気の毒であった。あと、お祭りを見るほどの元気はなく何人か
と一緒に帰った。ありがとうございました。
（参加者：安斉、鈴木、藤井）

熱海グローリークラブ創立40周年行事
藤井寛敏

１０月２０日、上記のクラブの記念例会・祝賀会には故人を
含めて多くの知り合いがいる関係でお祝いに出席した。当日は
斎藤　栄熱海市長、藤曲敬宏静岡県会議員、田口　努日本
YMCA 同盟総主事、稲田精治静岡 YMCA 理事長、東日本区
理事山田公平さんはじめ現元区役員の皆様をはじめとして DBC
の和歌山紀の川クラブと名古屋クラブと西日本区の皆様および
親クラブの熱海クラブの皆様はじめ、インビテーションゲスト（ワ
イズ活動への見学者）、および主催クラブのメンバーと、関係者
の総勢約１００名の出席で熱海芸妓見番歌舞練場で行われた。

記念例会は通常例会形式で始まり、ゲスト、出席者、クラブ紹
介などの後メモリアルアワーで１２名の故人のメンバーに黙祷を
捧げて一部を終了。２部は熱海芸妓の祝いの舞で開幕。式典の
テーマ「やれる事は無限にある」を発表。　　支援先の熱海ふ
れあい作業所、陽光の園、心象めぐみ会共同作業所（それぞれ
の皆さんで作られた英字新聞紙袋、トートバッグ、シーガラス、
絵葉書、あずま袋などがお土産でいただいた。）の紹介があり、
その他支援活動として学童野球支援、ヒープホップダンス支援、
アイスダンススクール、サンビーチクリーン作戦、俳句の会など
が紹介された。歴代会長紹介、在籍３０年者表彰、特別表彰な
どがあり、アトラクションに移り、各種歌と踊りを披露、ジー
バーズ演奏、盆踊り大会などを繰り広げた。最後に実行委員長
の勝俣隆吉ワイズによる感謝の言葉で盛り沢山の祝賀会は終了
した。

そう多くないしかも年配者が多いメンバーでこの盛大なイヴェ
ントの開催、まして日常ではさまざまな団体への支援には頭が
下がるばかりでした。パンフレットの後ろのページには「熱海港
から船出するワイズ」が描かれておりました。  Bon Voyage!!!
（参加者：藤井）

東京八王子クラブ30周年記念例会
小松重雄

10 月 26 日（土）、東京八王子ワイズメンズクラブ 30 周年記
念例会に藤井さんと出席いたしました。

並木真会長の開会点鐘によりスタート。ワイズソングでは、
並木真一さんのハーモニカ伴奏により一同斉唱となりました。
引き続き東京 YMCA 星野太郎副総主事、東日本区山田公平理
事、あずさ部ピーター・マウントフォード部長より八王子クラブ
への祝辞がありました。

一部の最後は、入会 2 年目で IBC 高尾ポートクラブ会長の
林冠延さんから1 年でマスターした流暢な日本語による祝辞と
共に手作り品が並木会長に手渡されました。

また淡路島より駆けつけた奈良昭彦さんより、設立当時のエ
ピソードを聞くことができました。

二部では、ピアノとヴァイオリンの二重奏がありました。特に
ピアノの中山博之さんは、国民文化祭において、天皇・皇后両
陛下の前で演奏したと話され、映画音楽の “ ひまわり ” や “ シェ
ルブールの雨傘 ” 等を披露してくださいました。私にはとても懐
かしかったです。

三部の懇親会では、当クラブの藤井さんの久しぶりの『カモ
ンガッツ』や、設立当時八王子クラブの担当主事であった井口
主事よりの祝電が紹介され、盛りだくさんの記念例会は終了し
ました。

会員数の減少や高齢化の中、95 名の参加者があった事は、
日頃からの他クラブとの交流の証しだと思いました。司会良し
料理も良しの素晴らしい集まりでした。 （参加者：小松、藤井）

クリーンレンジャー焼きそば提供
本間 剛

10 月 5 日 ( 土 ) 東 陽
町センターにて、クリー
ンレンジャー達のゴー
ルでの昼食の為の、焼
きそばを提供しました。
直前までの荒天も有り、
ドタキャンなどで、昨年
より少ないクリーンレン

ジャーの参加者ではありましたが、どこから拾ってくるのか、今
年も大量のごみを拾ってくるファミリーも有り、盛り上がってま
した。その横で、次々週の区民祭りの予行演習も兼ね、焼きそ
ばを粛々と作り、久々の腕試しの場となった。駿河園長の盛り
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盛り紅生姜、たっぷり青のりなど、サービス旺盛なあまり、欠
品する勢いだったものの、臨機応変に紅生姜の要らない人はこ
ちら～っ！と皆さんのお好みに応じた風。。昨年より、焼きそば
の数も調整した分、おかわり要望に全て応じることが出来ず、
育ち盛りの園児、リーダーに断念してもらうことになってしまっ
たのが、配分としては丁度良かったと取るか、次回への一考と
取るか？相川会長とレンジャー参加の前野さんの入会の固い誓
いの握手？？などもあり、賑やかなうちに終了。” さぁ、アップ
は完了！区民祭り焼きそばに乗り込むぞぉ～！！”
（参加者：相川、井口、小松、酒向、島田、駿河、本間、柳澤）

区民まつり前夜祭というより
焼きそば野菜の仕込み下請

島田徹
私とメネットは当日 YMCA 幼稚園に 17 時頃最初に入りまし

たが早すぎました。買い物などしてまた戻りましたらいつもの
風景になっていました。

区民まつりの天気は問題なくキャベツの乱切りが 1 年ぶりに
始まりました。私はメネットの厳しい査定によりキャベツ切りは
許されず、ニンジン千切り機（普通に切るより10 倍はイケる）
に追いやられ仕事を全うしました。途中からは我らが元江東ワ
イズメンの草分君も手伝わされ（自主的に手伝って？）あっとい
う間に明日分のキャベツとにんじんの仕込みが終わったのでし
た。最初キャベツやにんじんの量を見ると気持ち的には嫌にな
るほどでしたが、仕込みが終わると小さな達成感があり、一部
のメンバーが行うのではなく皆で分かち合う一体感が必要です。
何だか久しぶりに明日が楽しみな仕込みになりました。

2024年江東区民祭りDay1
滝沢圭太

今年もやってきました区民祭
り！江東ワイズの年間行事で一番
重要と言っても過言ではない焼き
そば販売、今年も執り行いまし
た！会場周辺はタイ料理や中華、
塩焼きそばなどライバル店多数
の中、きくちゃん謹製特製麺と
たじまの肉を携え、若干の値上
げで望んだ今年のワイズ焼きそ
ば。わたしも「よっしゃ焼くぞ！」

と気合いを入れていましたが、今年は焼きそば台担当が激戦区
となっており、序盤は売り子へ。ピークに向けて着々と在庫を
積み上げていくも、値上げの影響か、焼きそば生産が効率化さ
れたのか、ピーク時でも在庫が捌ききらず、値上げを進言した
私も焦りを隠せず。例年売り切れとなる14 時を迎えても未だ
在庫が残る焼きそばに、相川会長は打ち切り宣言をかけそうに
･･･しかしそこでムードメーカー山﨑メンから「もう一度焼こう！」
と強気の宣言。焼くのはいいが、昼食時間をとうに過ぎた我々
に残された道は･･･といった動揺もありつつ、値下げ＆晩ご飯

ターゲットで売
り出したらなん
だか 売 れる売
れる。最後の1
回、 が 3 ～ 4
回繰り返され、
気がついたら1
日当たりの過去
最 高 売 上をた
たき出すという

ところまでたどり着きました。育休中の高橋メンをはじめ、リー
ダー OBOG も応援に駆けつけてくれ、ズボンも燃えず、結果的
に Day2 に向けていいスタートを切れた初日でした。いや、一
時はどうなるかと思いました。よかったー！

区民祭り2日目（焼きそば）　
堀公成

今年の区民祭りは
２日目に娘と参加さ
せて頂きました。私
は焼き場で山﨑さん
特製のニンニクソー
スたっぷり焼きそば
を焼き続け、娘はレ
ジで紅しょうが入れ
と商品の袋詰めを担
当しました。ワイズ
の大先輩と孫世代に
当たる娘の歳の差は
60 歳！？くらいです
が世代を超えたチー
ムワークで無事完走
する事が出来ました。
当日は天気も良く客
足も絶好調、ワイズ

恒例の焼きそばを毎年目当てに買いに来てくれる固定ファンも
見受けられました。途中地元の友人や YMCA の同窓生も応援
に駆けつけてくれ、こうして地域の方々とコミュニケーションを
取りながらの時間は充実感があって楽しいなと改めて思いまし
た。翌日から筋肉痛と腰痛に苛まれましたがそれも嬉しい痛み
という事で、来年も是非参加させて頂きます。親子で楽しみな
がらあっという間の時間となりました。
（区民祭りの参加者：相川、井口、大原、小松、酒向、佐藤、島田、
島田メネット、駿河、高橋、滝沢、寺尾、堀、堀コメット、柳澤、山﨑、
山﨑メネット）

ジャガイモ搬入
酒向裕司

20 年振りに十勝クラブのワイズポテト搬入に参加した。20
年前はトレーラーボックスが 4 台来てたように記憶しているが
最近は 2 台。ずいぶん量は減ったが 850 箱を幼稚園に運び込
むのは大変。昔ながらの多くの保護者らによる人海戦術、重い
段ボール1 個 1 個を 20 ～ 30 人でバケツリレー。皆さん和気あ
いあいで声掛けしながら 2 時間あまり。無事運び終えることが
出来ました。

間髪を入れずに幼稚園で蒸かしたジャガイモが振舞われて、
新じゃがを早速堪能できました。皆さんお疲れさまでした。
（参加者：井口、駿河、酒向、山﨑）
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焼きそばを抜け出して皆の生ビールを運んでいたら所属先の先輩に会ってびっくり。大宮から何故？娘さんが木場公園近くで住んでいるとのこと
でした。Y.S
焼きそば売っていたら所属先の人事部長が来てお互いびっくり。後日地域ネタで盛り上がりました。B.B

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

▼幼稚園
〇運動会
10月20日（日）急に寒くなったものの天候に恵まれ、運動に適
した日になりました。学年それぞれのテーマに願いが込められた、
素敵な運動会になりました。未就園児・卒園児のプログラムも実施
することができ、ホームカミングのような気持ちのこもった運動会
になりました。
〇お芋ほり遠足

10月 24日（木）、年少さ
んから年長さんの全園児で、
千葉県山武市にある有野実
園にお芋ほり遠足に行って
きました。良いお天気の中、
たくさんのサツマイモを収穫
し、土の感触、掘り起こし
た時の達成感を味わいまし

た。翌日には堀ったお芋を１つ持ち寄って、収穫感謝のお礼拝を持
ちました。
〇入園考査
11月1日（水）、2024 年度入園考査が行われました。年少１６
名年中１名の新入園児が面接に足を運ばれました。満３歳児クラス
からの園児も含めて昨年並みの侵入園児が与えられることになりそ
うで感謝です。今後とも、一人でも多くの方にご入園していただけ
るよう努力してまいります。

▼コミュニティーセンター
〇じゃがいも搬入！＆販売！
毎年恒例、十勝からのじゃがいもの搬入が　10月23日（水）、
14:00 ～行われました。当日は雨が降ったりやんだりのあいにくの
天候でした。江東区社会福祉協議会の方々、幼稚園虹の会の皆様
にお手伝いをいただきました。私がトレーラーから降りるときに転
んだ程度で、無事に約８５０箱個をトレーラーのコンテナから降ろ
すことができました。
江東ワイズからは山﨑さん、酒向さんが一緒に汗をかいてください
ました。

江東センター＆幼稚園の予定
▼入園考査：11月1日（金）
▼待望礼拝：11月15日（金）
▼第一アドベント：11月22日（水）
▼第二アドベント：11月30日（木）
▼第三アドベント：12月　6日（水）
▼江東YMCAクリスマス礼拝：12月７日（土）
▼こぐま広場：12月７日（土）
▼幼稚園終了式：12月20日（金）

オール東京の報告
１�．9月21日～ 22日に石川県能登地方を襲った記録的豪雨の
被災者支援のため、全国ＹＭＣＡでは「2024 年 9月能登半島
豪雨緊急支援募金」を一斉に開始。東京ＹＭＣＡは10月3日、
10月8日に高田馬場駅周辺及び東雲地区で街頭募金を行い、

166,863円の募金が集まった。
２�．10月12日、東陽町コミュニティー委員会の主催で「下町こど
もダイニング」と「フードパントリー」の記念感謝会が開催され、
53名が参加した。同プログラムに継続的支援をいただいている
15の企業・団体と16名の個人に感謝の記念品が贈られ、参加
者同士の交流も行われた。
３�．主な行事予定
　・「賛助会年会・アドバイザー会」�11月26日（学士会館）

東京江東ワイズ　　2024年 10月　役員会議事録

2024 年 10月24日（木）19時
ＹＭＣＡ江東センター　ＺＯＯＭハイブリッド

議題
１．10月合同例会、区民祭りの考察、反省など
・�10月合同例会はグリーン樋口氏の仕切りで滞りなく進行。久しぶりにワ
イズの例会らしい例会。若いメンバーにもこういう例会にもっと参加して
見分と知己を増やしてもらえれば。

・�区民祭はメンバーや近しい面々のおかげで2,200 食完売できた。素晴ら
しい。改めて参加してくれた方々に感謝。というわけで打上を11/15（金）
19時から東陽町の焼き鳥屋で開催。手伝ってくれた方々（前野さん、佐
藤さん、石井さん、軍司さん、島田相川山﨑奥方等）にも声をかける。
売り上げから幾ばくかの支出と少額の個人負担にて。今年の焼きそばを
振り返るに適量で、味付けもニンニクと鶏がらスープのきいた紅ショウガ
と青のりを奢った豪勢な焼きそばでおかわり客も複数現出する高評価を
得ていたと言える。ニンジンは入れなくてもいいのではという声が多方面
よりあがっている。

２．11月本例会（ユース例会）の確認
進行担当、ケータリング手配など
司会　宇田川　仕切り　大原　弁当は無しで例会終了後に同会場でケータ
リング懇親会。ケータリングはまいせんのサンドイッチが余っても持ち帰れ
るからいいのでは。
https://mai-sen.com/delica/category/sandwich/
カツサンド、エビカツサンド、ポテサラサンド等あり。

３．バザー（11/10）ワイズ担当確認
ワイズは警備、焼鳥、蕎麦うどんを担当。焼鳥は塩味（塩コショウ？）、蕎
麦うどんはネギ、天かす、紅ショウガの準備。担当割振りは第一例会で決
める。当日、0830 時集合。

４．前野氏入会の件
1月OR2月入会を目途に例会への参加やオリエンテーションの段取りを。

５．熱海グローリー周年行事参加支援の件
熱海グロ15,000 円の高額参加費や部会、八王子、川越の周年行事に参
加いただいている状況に鑑みクラブより1万円の参加支援を支出する方向
に。

６．ワイズポテト事務所経費の件
前年同様の経費を計上し支出する方向に。

７．川越クラブ２５周年
江東 60周年に来てくれた川越クラブの人数を確認し、同程度の人数で参
加する方向で。

８．その他　今後の予定の確認
11/7　第１例会　11/10　バザー　11/15　区民祭＆バザー打上
11/21　例会（リーダー報告会）　11/28　役員会　12/1　川越クラブ
25周年
12/5　第１例会　12/15　クリスマスパーティー例会　1/25　新年例会
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